
Numéro 24

Madame, Monsieur, Chers amis, 

A l’aube du printemps, cette nouvelle 
édition des P’tites Nouvelles vous présente 
de nombreuses informations et actualités 
locales. Vous découvrirez notamment 
l’agenda bien fourni des manifestations 
programmées.

Les semaines à venir seront également 
marquées par d’importants travaux de 
rénovation du réseau d’eau potable rue 
de Caen. Ces travaux permettront de 
remplacer la canalisation avant d’envisager 
la réfection de la voirie. Ils impacteront 
fortement les conditions de circulation.

Enfin, une info de dernières minutes… 
Les études de sol des trois sites pressentis 
pour le futur cimetière ont révélé des 
incompatibilités (hydrologie ou roche). Le 
conseil municipal réfléchit actuellement à 
de nouveaux sites potentiels.

Je vous souhaite une bien agréable 
lecture,

A très bientôt,
Franck, Maire
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Le saviez-vous ?
Montant total des dépenses pour le budget 
fonctionnement de notre commune en 2022 : 
845 112,69 €.     
             
Nombre d’espèces d’oiseaux répertoriés par 
le GOMn (Groupe Ornithologique Normand) 
depuis 2 ans sur notre territoire : 150. 

En 2022, 83 sessions de recharge ont été 
constatées sur la borne (22 kW) rue Henri 
Rosel. La moyenne annuelle de sessions de 
recharge par borne dans le département du 
Calvados est de 285 sur le réseau mobiSDEC.

© Arnaud Marie

Ça ne vous a sans doute pas échappé mais 
la durée de l’éclairage public est désormais 
réduite. En effet, l’information a été très 
largement relayée par les médias nationaux 
mais le coût des énergies est devenu une 
charge financière difficilement supportable par 
les collectivités. Ainsi, les prévisions laissaient 
envisager une facture de 25 000 € pour l’année 
2023 contre 11 000 € en 2022. La réduction 
d’une heure d’éclairement permettait de tabler 
sur une diminution de 4 000 € pour l’année. 
Alors que, historiquement, notre éclairage 
public s’éteignait à 23h00 pour se rallumer à 
6h00, le conseil municipal a fait le choix de 
la sobriété en programmant une extinction à 
21h30 et un allumage à 6h30. Ces deux heures 
de réduction devraient permettre de diminuer la 
facture de 8 000 € sur l’année soit une facture 
aux environs de 17 000 €. Nous allons donc 
payer plus cher pour un service bien moindre.

Le mois de mars a été marqué par une actualité brûlante pour les 
sportifs dans la commune. En effet, notre commune a été choisie pour 
accueillir les championnats de France universitaires de cyclisme. Les 
jeunes sont venus de toute la France pour découvrir notre cadre de 
vie que ce soit sur route le mercredi ou en VTT le jeudi. Le week-end 
suivant, ce sont les championnats départementaux de VTT qui se sont 
déroulés à la Bruyère.
Mais ce n’est pas tout ! Le 22 mars, c’est l’association UNSS Calvados 
qui a envahi la Bruyère pour y installer le théâtre des championnats 
départementaux scolaires.
Entre deux, le Viducatrail a emprunté nos chemins communaux le 
19 mars. Qu’on se le dise… Notre commune se félicite d’être autant 
sollicitée pour servir de support à des activités de pleine nature ! Et 
ce n’est pas fini !

Modification de 
L’écLairage pubLic 

La Communauté de Communes Vallées de l’Orne et de l’Odon (CCVOO) 
s’engage au côté de l’État dans une Opération Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat (OPAH). Vous avez un projet de rénovation de votre habitation. 
Vous êtes propriétaires occupants, propriétaires bailleurs ou locataires 
(avec l’accord du propriétaire). Vous pouvez peut-être bénéficier d’aides ? Avant 
d’entreprendre des travaux ou pour vous aider dans votre projet, contactez 
SOLIHA au 02 31 86 70 50 ou contact@solihanormandie.fr

aides rénovation habitat 

Le dimanche 12 mars, plus de 130 personnes se 
sont retrouvées dans la salle multi-activités pour 
le repas des aînés qui renouait pour l’occasion 
avec une date au printemps. Organisé par la 
commission “fêtes et cérémonies” désormais 
dirigée par Bruno Onfroy, le repas était préparé 
par le Poisson Volant et animé musicalement 
par Jo Ambiance. Un grand merci également à 
la boulangerie de Feuguerolles-Bully. Quant à 
la salle, elle avait été décorée par Arnaud Marie 
qui présentait quelques-uns de ses clichés.
Cette année encore, une dizaine de jeunes de 
la commune a assuré le service, pour le plus 
grand plaisir de tous les convives. Ces derniers 
ont eu la visite de Freddy Sertin, député qui a 
pris le temps d’échanger avec nombre d’entre 
eux lors de l’apéritif. Les doyens de l’assemblée 
étaient Marie-Madeleine Leroy et Paul Aubrée.
Un peu plus tôt dans la matinée, des membres 
du CCAS ont participé à la livraison de 33 repas 
à domicile pour les personnes qui ne pouvaient 
pas se déplacer.

Le repas des aînés

Le samedi 25 mars, une soixantaine de jeunes joueurs de floorball (hockey 
en salle) des trois villages se sont retrouvés dans le gymnase de Fontaine-
Etoupefour pour y disputer la dernière journée du championnat régional 
ouest en U13. Les matchs ont été très disputés et le niveau de jeu en 
constante évolution. Les valeureux joueurs(ses) locaux, entraînés par Jules 
Robillard ont ainsi décroché leur billet pour les play-off nationaux qui se 
dérouleront les 10 et 11 juin prochains à Brunoy, en région parisienne.

fLoorbaLL 

notre coMMune, terrain de jeu très 
prisé des cycListes
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Les aniMations de La Médiathèque en ce début d’année 

D’octobre à décembre 2022, un nouveau public s’est inscrit à la médiathèque : 
les lycéens et étudiants de la Maison Familiale et Rurale de Maltot (M.F.R. située 
dans le château de Maltot). Ils se sont déplacés pour s’inscrire à la médiathèque 
de Feuguerolles-Bully ainsi qu’à celle de Fontaine-Étoupefour, les deux structures 
les plus proches de Maltot. De la seconde au Brevet de Technicien Supérieur, 
80 personnes environ âgées entre 15 et 20 ans ont été accueillies et ont pu 
s’inscrire et créer leur compte sur la boîte numérique pour que leurs ressources 
documentaires soient accessibles du château, le week-end du domicile familial ou 
sur leur lieu de stage. Issus des pôles de formation :
- Agriculture (Bac pro Conduite et Gestion d’une Exploitation Agricole et BTSA 

Analyse, Conduite et Stratégie de l’Entreprise Agricole)
- Services (Bac pro Services Aux Personnes et Aux Territoires)
- Commerce (BTS Technico-Commercial option Produits alimentaires et 
boissons)
Exemple de thèmes de recherches effectuées : l’Europe, portraits de femmes 
célèbres et l’évolution de nos droits, la révolution américaine, la révolution 
française et l’esclavagisme.
Un dépôt de 50 documents a également été mis à leur disposition au château.

Depuis la rentrée 2022, des ateliers numériques sont proposés à la Depuis la rentrée 2022, des ateliers numériques sont proposés à la 
médiathèque les vendredis à 14h en partenariat avec le département du médiathèque les vendredis à 14h en partenariat avec le département du 
Calvados (Numérique ensemble) et maison France Services. Virginie Calvados (Numérique ensemble) et maison France Services. Virginie 
Desclomesnil, conseillère numérique, anime ces ateliers proposés environ Desclomesnil, conseillère numérique, anime ces ateliers proposés environ 
une fois par mois où un thème est évoqué pour un public de 10 personnes une fois par mois où un thème est évoqué pour un public de 10 personnes 
maximum. Les deux premières heures présentent le sujet collectivement maximum. Les deux premières heures présentent le sujet collectivement 
et la dernière heure, des questions plus personnalisées peuvent lui être et la dernière heure, des questions plus personnalisées peuvent lui être 
adressées. C’est sans inscription et c’est gratuit !adressées. C’est sans inscription et c’est gratuit !
Environ 30 personnes ont participé à ces ateliers avec une jauge complète Environ 30 personnes ont participé à ces ateliers avec une jauge complète 
de 10 personnes présentes sur  le thème “Stocker et transférer ses fichiers de 10 personnes présentes sur  le thème “Stocker et transférer ses fichiers 
numériques” le 28 octobre 2022. Dans une ambiance détendue autour numériques” le 28 octobre 2022. Dans une ambiance détendue autour 
d’un café, le numérique est présenté de façon concrète sur un thème d’un café, le numérique est présenté de façon concrète sur un thème 
proposé. C’est l’occasion de s’essayer ou de venir juste prendre des proposé. C’est l’occasion de s’essayer ou de venir juste prendre des 
renseignements. Prochain atelier numérique le lundi 17  avril (première renseignements. Prochain atelier numérique le lundi 17  avril (première 
semaine des vacances scolaires) à 14h.semaine des vacances scolaires) à 14h.
Trimaran vous accompagne sur des demandes personnalisées afin de Trimaran vous accompagne sur des demandes personnalisées afin de 
vous débloquer sur une situation numérique. C’est sur inscription, et c’est vous débloquer sur une situation numérique. C’est sur inscription, et c’est 
gratuit, les lundis de 14h à 15h au centre d’animation de Maltot et les gratuit, les lundis de 14h à 15h au centre d’animation de Maltot et les 
jeudis de 14h à 15h à la médiathèque de Feuguerolles-Bully.jeudis de 14h à 15h à la médiathèque de Feuguerolles-Bully.

biLan des ateLiers nuMériques

Le samedi 11 mars une cinquantaine de personnes a répondu présent à la 
nouvelle édition de la dictée proposée par les bénévoles de la médiathèque 
Brigitte Miglioretti, Jocelyne Guyot et Richard Choulet. Une dictée de Bernard 
Pivot pour les adultes avec de nombreux pièges à déjouer et un extrait du 
Lion de Joseph Kessel pour les plus jeunes. Après trois années d’interruption 
dûes à la crise sanitaire, les participants, de nombreux fidèles, étaient ravis de 
se retrouver. Dans la catégorie adulte, Rodolphe Dekowski a fait le moins de 
fautes. Dans la catégorie jeune, Joey Vivien termine premier. Les participants 
sont prêts à renouveler l’expérience !

La dictée

La Médiathèque accueiLLe aussi des 
cLasses de Lycée !

fête de La Musique    

participez au Mois 
sans tonte à 
feugueroLLes-buLLy !   

Après deux éditions annulées en 2020 et 2021, la commune aidée d’habitants 
avait pu proposer de nouveau la fête de la musique en 2022. Suite au succès 
rencontré, la commune reprogramme cette manifestation en juin prochain, le 
samedi 24 juin sous le préau de la médiathèque. Si vous avez des talents de 
musiciens et l’envie de partager votre passion, n’hésitez pas à prendre contact 
avec la mairie pour vous inscrire dans la programmation musicale de la soirée.

environneMent 

Qu’est-ce que c’est ?
Mouvement lancé il y a quelques années en Angleterre. Il s’agit de laisser une petite 
partie de votre pelouse pendant le mois de mai (et plus si vous le souhaitez) sans 
passer la tondeuse ! 
Pourquoi ?
Le but est de favoriser la biodiversité. Vous verrez se développer trèfles, pâquerettes, 
orchidées abeille… Ce sera un refuge pour insectes, bourdons, abeilles…
Avantages ?
Ne pas tondre, vous gagnez davantage de temps pour vous et profiter de ce beau 
tableau vivant !
Laisser la nature faire !
Les herbes hautes protègent mieux la terre en cas de chaleur.
Que fait notre village ?
Nous poursuivrons sur une partie du chemin des Tourelles l’opération mois sans 
tonte. Nous la mettrons en place sur le rond-point du bar et dans certains quartiers.

Concours pour tous ! 
Nous lançons un concours photo. Envoyez-nous la photo de votre 
pelouse fin mai à contact@feuguerolles-bully.fr. Dans le prochain 
numéro des P’tites Nouvelles en juillet 2023, nous publierons les 3 
plus belles réalisations.
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Lissage du prix de L’eau  

pLantation Lavoir de buLLy   

nettoyage des cheMins   

Malgré les baisses successives du prix de l’eau lors du mandat précédent, 
notre commune détient toujours la palme pour le prix de l’eau, à l’échelle du 
territoire de la communauté de communes. C’est historique et essentiellement 
lié aux augmentations antérieures à 2014. Depuis, l’assainissement est devenu 
une compétence de la communauté de communes. Ainsi, par souci d’équité, la 
CCVOO a mis en place un programme de lissage du coût de l’eau qui permettra 
en 2027 de payer l’eau au même prix quelle que soit la commune de la CCVOO. 
A titre d’exemple, nous payons aujourd’hui 2,78 €/m3 pour l’assainissement 
(contre 1,78 € à Fontaine Etoupefour par exemple) ; le prix harmonisé sera de 
2,31 €/m3 en 2027 avec une diminution progressive chaque année. Pour une 
facture moyenne de 120 m3, cela représente une économie de 56 €. Ne boudons 
pas notre plaisir; pour une fois qu’on fait partie des gagnants…

coMposteur gratuit !
Depuis le 1er janvier 2023, grâce à La Communauté de Commune Vallées de 
l’Orne et de l’Odon (CCVOO) vous pouvez bénéficier d’un composteur gratuit 
(1 tous les 5 ans).
Vous êtes intéressé ? Rendez-vous sur le site pour le réserver
https://cdc.vallees-orne-odon.fr/demarches-en-ligne/

NAISSANCES
14 septembre : 
Augustin SAILLARD
26 octobre : 
Isaure FALLIGAN-DEVERGNE
14 novembre : 
Martin HOTTIN
3 janvier : 
Léo GARCIA-MOISDON
16 janvier : 
Lya GORENFLOT-SYLLA
2 février : 
Rosalie VARIN-SAILLARD

DÉCÈS
12 novembre : Jean-Michel RAMEAU
12 décembre : Mireille ROBERGE
18 décembre : Guy ROBERGE
19 décembre : Emile LE HIR

MARIAGES
17 décembre : Mathieu LEFORT et 
Stéphanie SIMON
11 février : François RICORDEAU et 
Anne FAUQUENOT
17 mars : Paul-Arnaud LE MOYNE de 
SAINTE-MARIE et Tarini MAHAJAN
5 pacs enregistrés en 2022

ÉTAT-CIVIL 

AGENDA
MAI

Samedi 6 et dimanche 7 : Duathlon 
des trois villages organisé au départ 
de l’école.
Lundi 8 mai : Cérémonie de la 
Victoire de 1945 aux monuments 
aux morts de Feuguerolles et Bully.
Trail de la Guigne sur Feugue-
rolles-Bully organisé par l’associa-
tion USCC Cheminots Omnisports. 
Samedi 13 mai : L’Espace de Vie 
Sociale de l’association Trimaran 
propose un moment festif et 
convivial nommé “Tribu des 3 
villages” (Salle Multi-Activités, 
gymnase, médiathèque).
Les 22 et 23 mai  : Plantations dans 
les parterres de la commune.

JUIN
Vendredi 2 juin : Fête des voisins.
Samedi 3 juin : La Rochambelle
Mardi 6 juin au 11 juin : Festiv’arts 
mardi 6 à Feuguerolles, jeudi 8 à 
Maltot et les vendredi 9, samedi 10 
et dimanche 11 à Vieux.
Samedi 24 juin : Fête de la musique 

sous le préau de la médiathèque.
Dimanche 25 juin : Vide-greniers 
organisé par le comité des Fêtes.
Exposition de l’atelier peinture-
dessin de l’association Trimaran à la 
salle multi-activités.

JUILLET
Samedi 1er juillet : Kermesse des 
écoles organisée par l’association 
des parents d’élèves avec le soutien 
de l’école des trois villages.

SEPTEMBRE
Samedi 2 septembre : Forum des 
associations à Vieux.
Samedi 9 et dimanche 10 septembre  : 
Fête patronale à Feuguerolles-Bully.

retrouvez tous Les coMptes-rendus des 
conseiLs Municipaux sur notre site internet : 

https://www.feuguerolles-bully.fr/
conseils-municipaux/ 

COMPTE-RENDU 
DES CONSEILS MUNICIPAUX

retrouvez La Liste de tous Les profes-
sionneLs, professions LibéraLes, artisans, 
coMMerçants et entrepreneurs par secteur 

d’activité, dans La rubrique 
“a feugueroLLes-buLLy”.

Tous ensemble, nous devons agir pour le climat. Vous souhaitez connaître votre 
empreinte carbone sur le climat, rendez-vous sur le site https://nosgestesclimat.fr

eMpreinte carbone

Édito

Chers lecteurs, 

Ce bulletin municipal, sous cette 
nouvelle présentation, est préparé 
par la commission communication. 
Il a pour ambition de vous informer 
au mieux sur la vie de notre village 
et de contribuer à garder un lien 
social entre nous tous.
Cette année 2020 a été marquée 
par deux évènements importants : 
l’élection du nouveau conseil mu-
nicipal et la crise sanitaire de la 
covid-19.

Pour ce nouveau conseil munici-
pal, vous y trouverez la présenta-
tion de chaque commission. Vous 
pourrez constater au fil des articles 
que la crise sanitaire a modifié 
notre vivre ensemble et a considé-
rablement perturbé la vie de nos 
associations.
Très bonne lecture à tous.

     Olivier Pinel
     Président de la commission  
     communication
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EN DIRECT SUR VOTRE SMARTPHONE !

Toute 
l’actualité de 
la mairie en 
temps réel

®Avec Citykomi
l’application 
des collectivités
zéro pub et
zéro donnée
personnelle. 

 

FEUGUEROLLES-BULLY

www.citykomi.com
Retrouvez nous sur 

  Téléchargez l’application Citykomi®  
sur votre smartphone. C’EST GRATUIT !

« Une perturbation, une alerte, un imprévu, le  rappel d’un service, votre mairie 
vous informe en temps réel sur votre smartphone avec Citykomi ».
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Avec un bassin versant de près de 40 km², la Guigne prend sa source à 110 m 
d’altitude, sur la commune de Vacognes-Neuilly. Tout au long des 12 km de son 
cours elle traverse successivement les communes de Sainte-Honorine-du-Fay, 
Evrecy, Avenay, Esquay-Notre-Dame, Vieux, Feuguerolles-Bully et enfin Amayé-
sur-Orne, avant de confluer dans l’Orne à l’amont du barrage du moulin de Bully.
Véritable coulée verte dans la plaine céréalière de Caen, la vallée de la Guigne 
présente des possibilités de randonnées à pied, à cheval ou à VTT. Elle possède 
aussi une vocation de ruisseau-frayère pour les salmonidés du bassin de l’Orne 
(truites de mer et saumons) ainsi que des potentialités de pêche récréative dans 
sa partie aval.
Des travaux d’entretien et de restauration réalisés il y a une dizaine d’années, ont 
permis d’améliorer la qualité de l’eau et la qualité du milieu autrefois dégradés. 
L’absence ou le mauvais entretien de la végétation des berges (ripisylve) peuvent 
générer localement des érosions et des embâcles, ainsi que le piétinement localisé 
des berges par le bétail qui menace l’intégrité physique et la qualité bactériologique 
et chimique des cours d’eau. Grâce à des interventions sur les ouvrages qui le 
nécessitent, la restauration de la continuité écologique est un enjeu majeur 
sur la Guigne, non seulement en faveur des poissons migrateurs mais pour la 
préservation de la biodiversité en général et la résilience de l’environnement. Cette 
thématique sera prise en compte par le programme pluriannuel de restauration et 
d’entretien de cours d’eau qui sera mené par la Communauté de Communes Vallées 
de l’Orne et de l’Odon dans le cadre de ses compétences GEMAPI (gestion des 
milieux aquatiques et prévention des inondations). Également en projet à l’échelle 
du bassin versant de la Guigne pour préserver ou améliorer tant la quantité que la 
qualité de l’eau : la protection des zones humides et la maîtrise de l’érosion et du 
ruissellement grâce à la plantation de haies par exemple. C’est Nicolas Ozouf, le 
technicien « rivière » de la collectivité, qui assurera la mise en œuvre et le suivi 
des travaux : 06 07 27 41 45 - www.vallees-orne-odon.fr 

présentation de notre petite rivière, 
La guigne… 

Depuis début janvier 2023, 
7 arbres ont été plantés.

A l’initiative de la commission cadre de vie, ce samedi 18 mars, la commune 
de Feuguerolles-Bully avait programmé une matinée de nettoyage des chemins. 
Une douzaine de personnes a répondu présent, prêtes à s’investir dans cette 
action citoyenne. Comme les années précédentes, les bénévoles ont retrouvé 
plus de déchets dans les fossés et bas-côtés des bords de route.
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L’interview du Maire…

Franck : 

Minot, imaginons qu’on ne te connaisse pas… Peux tu te présenter ?

Loïc (alias Minot) :

Cela fera 18 ans le 1er juillet prochain que je suis arrivé au Bar des amis. Ce 
que j’aime le plus dans mon métier, c’est le contact avec les gens.

Franck : 

Quel regard portes-tu sur ton métier ?

Loïc (alias Minot) :

Il y a de nombreux habitués. J’aime bien car il y a plusieurs catégories de 
clients : ceux du café du matin dès 7 heures, les retraités qui viennent lire 
le journal ou retrouver les copains, les ouvriers, les gens de passage, les 
étudiants… Je suis régulièrement invité chez des clients. Beaucoup sont 
devenus des amis.

Franck : 

Peux-tu nous dire un mot sur ta clientèle ?

Loïc (alias Minot) :

Je suis fils de commerçants. J’ai toujours aimé le contact avec les gens. Il y 
a souvent une bonne ambiance. Les gens viennent pour se détendre et puis 
il y a parfois des moments plus calmes où les gens apprécient juste le lieu.

Mais le métier a changé. Je me rappelle encore des soirées dans l’ancien 
bar, avant les travaux, quand je suis arrivé. C’était extrêmement convivial. 
Aujourd’hui, il y a de plus en plus de gens agressifs, exigeants. Il faut tout et 
tout de suite… C’est plus la même mentalité. C’est dommage.

Franck : 

Quels sont tes meilleurs souvenirs ?

Loïc (alias Minot) :

Ah ! Il y en a tellement ! J’ai de très nombreuses anecdotes… Trop sans 
doute !

Franck : 

Quelle est ta journée type ?

Loïc (alias Minot) :

Je me lève à 4 heures si je n’ai pas fait mon ménage le soir, j’ouvre à 6h30 
(8h le dimanche). Le matin, c’est beaucoup de café, tabac ou presse. L’après-
midi, c’est généralement plus calme. Vient ensuite l’agitation de fin de 
journée avec les sorties du travail et je ferme vers 19h30.

I CETTE RUBRIQUE VISE À VOUS FAIRE DÉCOUVRIR 
DES HABITANTS OU DES ACTEURS LOCAUX. POUR 
CETTE NOUVELLE ÉDITION, J’AI CHOISI DE METTRE 

EN LUMIÈRE MINOT ! FIDÈLE DE SON “BAR DES AMIS”, JE SUIS IMPRESSIONNÉ DEPUIS 
BIEN LONGTEMPS PAR SA CONNAISSANCE TRÈS INDIVIDUELLE DE SES CLIENTS…

Celui qui appelle la plupart de ses clients par leur prénom, connaît leurs 
habitudes, les sert même avant qu’ils entrent… prendra 60 ans le 28 juin 
prochain… Et oui !
Alors… Chut… Ne le répétez pas mais… On s’y retrouve pour fêter ça ? 
Promis !


